

ANTE LOS EVENTOS DE LA ÚLTIMA SEMANA

Diputados evalúan impulsar una acusación constitucional

Integrantes de la bancada regional estudian imputación contra el Presidente Sebastián Piñera.

Uno de los impulsores de la iniciativa es el representante del Distrito 20, Félix González (PEV). "La Constitución le da la facultad

exclusiva a la Cámara para acusar constitucionalmente a algunas autoridades por infringir gravemente la Constitución y las leyes, y

por poner en riesgo la seguridad de la nación, y este sería el caso", sostuvo González.

A su vez, el diputado del Distrito

20, Gastón Saavedra (PS), reconoció que existen dos visiones, las que pretenden acusar al Presidente y otros, como él, al

ministro del Interior, Andrés Chadwick. "Él es el responsable político de varias cosas".

POLÍTICA PÁG.4

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.



Orquesta Sinfónica hace cantar y bailar a penquistas

Músicos de la Orquesta Sinfónica de la Universidad de Concepción entregaron un concierto familiar e inclusivo que se prolongó por cerca de una hora en el odeón de la Plaza Independencia.

CIUDAD PÁG.7

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.



Nuevo incendio afecta a Caja Los Andes

CIUDAD PÁG.5

FOTO: GENTILEZA GIARDINO



Movilizaciones permitieron avanzar más rápido en la mantención del Ester Roa

DEPORTES PÁG.9

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Peticiones deportivas: otro grito dentro de las marchas



DEPORTES PÁGS.10-11

*Verba volant scripta manent***ENFOQUE**

Así dice uno de los versos más emblemáticos de la canción "Los pitutos" de "Sexual democracia", la banda formada en Valdivia a fines de los 80. La canción resuena en mi mente tal cual lo hacen las innumerables demandas expresadas por la ciudadanía partícipe de las manifestaciones de los últimos días. Una ciudadanía que se declara cansada hasta el hastío de los abusos.

Pero, ¿qué tiene que ver el verso que da nombre a esta columna con la crisis institucional que estamos viviendo? Sucede que vivimos en una sociedad que de alguna forma premia la "viveza", o la "chispeza" como dijo un conocido futbolista. Los "vivos" son aquellos que viendo la oportunidad logran obtener una ventaja o bien zafar de las dificultades utilizando todo tipo de artilugios y martingalas reñidas generalmente con la ética, y algunas veces con la ley. En el caso de la canción, el artilugio es la presencia de un "pituto", la versión "chilensis"

del tráfico de influencias. Por ahí va la cosa...

Todo indica que los chilenos estamos hartos de observar como los "vivos" se han tomado las instituciones. Basta revisar las encuestas de las últimas décadas para atestiguar el sistemático deterioro de la "confianza" en las instituciones. El parlamento, el poder judicial, el presidente de turno, las fuerzas armadas y de orden, y por supuesto, los partidos políticos, por nombrar las principales instituciones públicas, se encuentran hace años en niveles mínimos de credibilidad, y si miramos su contraparte privada la situación no difiere en demasía, como da cuenta el descrédito en que han caído las iglesias y los grandes grupos económicos.

Los casos de corrupción, cohecho, malversación de fondos, colusión, uso de información privilegiada, estafa, financiamiento ilícito de la política, nepotismo, tráfico de influencias, evasión y elusión

Confianza en uno mismo, confianza en los demás...

Cristian C. Quinzacara
Dr. en Ciencias Físicas
Universidad San Sebastián



Todo indica que los chilenos estamos hartos de observar como los "vivos" se han tomado las instituciones.

tributaria, etc. han carcomido la "confianza" a tal nivel que se ve muy difícil salir de esta crisis sin primero dar una potente señal en pos de recuperarla. O al menos eso es lo que se puede concluir a partir de las críticas a las medidas anunciadas por el ejecutivo: la mayor parte de los manifestantes creen (¿o creemos?) que solo se trata de una medida cosmética que permita mantener el *statu quo*.

Quizá una agenda pro probidad pueda ser esa potente señal. Una agenda corta "antidelincuencia de cuello y corbata" que tipifique como delito y castigue con cárcel los hechos anteriormente mencionados, responsables del deterioro de la "confianza" en las instituciones. Quizá con esta medida, sin mayor costo económico, por fin podamos sentarnos a conversar y ponernos de acuerdo respecto al país queremos. Por mientras, sigo escuchando en mi mente "confianza en uno mismo, confianza en los demás".

CARTAS

Escribiremos la historia

Señora Directora:

Nuestra dignidad y nuestros sueños no son negociables. Son décadas de sufrimiento, hambre y miseria. Queremos respeto y ser un verdadero ejemplo para Latinoamérica. Por todos los adultos mayores que han muerto esperando, por los enfermos que no reciben un adecuado tratamiento, por esas personas que se endeudan para comprar comida, por los niños del Sename y su agonía, por los pueblos originarios en lucha, por nuestros bosques saqueados durante décadas y por nuestro futuro: escribiremos la historia.

Dr. Boris Briones

¡El pueblo chileno despertó!

Señora Directora:

Si claro, pero despertó de un profundo letargo producido por confiar en una Concertación de partidos que utilizó a la ciudadanía para derrotar a la dictadura y luego la desmovilizó, para entregarla en manos de El neoliberalismo, teoría económica, política, social y filosófica que le provocó una gran pesadilla y la sumió en un

Crisis terminal de un modelo (segunda parte)

La gran protesta social que ha estallado en la cara, no solo del gobierno, sino del conjunto de una clase política deslegitimada desde hace rato, ha logrado victorias impensables hace solo unos pocos días, rebaja sustantiva de los sueldos de los parlamentarios, aprobación aplastante de las 40 horas por el congreso, parada en seco de varios proyectos del gobierno que pretendían dar marcha atrás a algunas reformas estructurales del gobierno de Michelle Bachelet, uno de los cuales, la reforma tributaria, pretendía devolver 800 millones de dólares anuales a las grandes fortunas del país, reforzamiento del pilar solidario, congelación de alza de tarifas eléctricas y de tarifas del metro, aporte del 5% patronal al ahorro previsional individual de los trabajadores, etc. todas estas son victorias indiscutibles del pueblo producto de la gigantesca protesta social en desarrollo y que al final están poniendo en cuestión definitivamente el modelo económico ultraliberal del cual Piñera es el símbolo. La ciudadanía ha impuesto ya un cambio muy de fondo de la agenda del gobierno, y no solo de este, sino también en la de la elite política de este país. Este hecho no es menor. Sin embargo, hay que estar

conscientes que este gran estallido social adolece todavía de las insuficiencias propias de su espontaneidad. También resulta muy peligrosa la acción de elementos desquiciados a su sombra y en este caso son las fuerzas del orden las que deben actuar y desde luego también los movilizadores por cuanto las acciones delictuales de esos elementos desvirtúan la justicia de la causa. Es urgente entonces llenar estos



vacíos. Ante la pérdida de legitimidad y credibilidad de los partidos de la actual oposición, sería casi imposible que estos cubrieran el vacío de liderazgo. Por lo tanto, ese espacio puede y debe ser ocupado por la Mesa Social en estrecha colaboración y coordinación con los partidos opositores, en particular aquellos que pudieran contar con cierto grado de credibilidad frente a la ciudadanía.

No son pocos los dirigentes políticos, de derecha e izquierda, que hablan de la necesidad imperiosa de llegar a un "nuevo contrato social". Las constituciones son eso, un contrato social entre partes con intereses y necesidades diferentes que concurren y se ponen de acuerdo para establecer reglas de convivencia, deberes y derechos. Entonces, ante la ne-

Otra mirada

cesidad proclamada de este nuevo contrato surge la pregunta: ¿es que alguna constitución chilena ha sido el producto de un contrato social? Mi respuesta es NO y sobre todo es NO en el caso de la constitución de 1980 impuesta por las armas de una dictadura brutal. Por lo tanto, digo SÍ, necesitamos alguna vez de un contrato social serio y este debe expresarse en una NUEVA CONSTITUCIÓN generada por una ASAMBLEA CONSTITUYENTE elegida por voto popular universal. Fue la idea de Michelle Bachelet, pero se encontró con los obstáculos de los mismos que han llevado al país a esta crisis y allí se bloqueó la idea. Hoy se abre la gran oportunidad de romper ese bloqueo restableciendo en la actual constitución el PLEBISCITO para dirimir las grandes controversias como en la que estamos. Esta debiera ser la gran bandera de lucha que a debieran levantar los ciudadanos justamente para reabrir con ella el camino hacia una Nueva Constitución, por cuanto sin ella nada podrá cambiar en serio en este país.

Ariel Ulloa

Ex alcalde de Concepción

perverso individualismo, en el que la ciudadanía permaneció durmiendo y obnubilada.

Hoy despierta, pero con un profundo rechazo y desconfianza ante empresarios, partidos políticos e instituciones corruptas.

El despertar debe llevar a la ciudadanía a buscar un nuevo rumbo, el que debe ser dirigido por nuevos líderes que emerjan de sus propias entrañas...

Para ello, debe convocarse a un periodo de reflexión y razona-

miento colectivo y apuntar a leyes que aseguren igualdad ante la ley, una ley electoral que permita la elección sin limitaciones a los ciudadanos independientes.

Juan Luis Castillo Moraga

Movilizar sin destruir

Señora Directora:

Apruebo al 100% las manifestaciones pacíficas. Por el bien de Chile. Por el bien de todos.

Mariángela Oyarzún

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

EDITORIAL

La necesidad de restablecer las rutas del diálogo

Para avanzar hacia el encuentro de los acuerdos necesarios para solucionar los múltiples asuntos que han motivado la manifestación más multitudinaria desde el restablecimiento de la democracia en nuestro país, debe existir un ánimo común de actuar en paz y sinceridad, debe haber mutuas muestras de ánimo constructivo, teniendo presente, con igual fuerza en ambas partes, el bien superior del país y el bienestar de todos los chilenos.

Nuestra ciudad fue sometida otra vez a un duro castigo, como indeseada consecuencia de una marcha pacífica, en demanda de respuestas del gobierno al justo peticitorio de un cambio sustantivo en el modelo de desarrollo existente, que con la sola meta de la producción y el crecimiento material de unos pocos, ha olvidado las demandas y necesidades de los demás, postergándolas hasta un indefinido momento cuando ese crecimiento alcance a todos.

No hay duda alguna en cuanto a la justicia de las demandas. La mirada internacional, lejana y por eso mismo de mayor objetividad, describe la situación como el resultado de una presión insostenible sobre la capacidad de los chilenos para verse postergados por décadas. A pesar de la caída de la dictadura, señalar, como se ha hecho internamente todo el tiempo, que el costo de crecer ha sido abusivo y dramáticamente inequitativo para la mayoría de la gente.

Se ha mencionado la gota que rebasó el vaso, pero esa analogía resulta inapropiada porque las situaciones de injusticia son muchas otras gotas que han terminado por desbordarlo. La lista es demasiado larga y se ha expuesto incansablemente por las vías que corresponde, sin resultados o estos han sido más bien cosméticos, ofrecimientos de denominación mediática, pero que en los hechos no son más que lo mismo, fa-



La misma clase media, la que esperanzada, fue probablemente la que le diera una base política al actual gobierno, es la que percibe con mayor agudeza que sus expectativas no se estaban cumpliendo.

voreciendo a universos acotados y dejando a la mayoría sin beneficios.

La misma clase media, la que esperanzada fue probablemente la que le diera una base política al actual gobierno, es la que percibe con mayor agudeza que sus expectativas no se estaban cumpliendo. Particularmente la juventud, que sin cargas de memoria de hechos acaecidos hace decenios en el país, aspira al integrarse al mundo de hoy, con una actitud que claramente señala el cambio de Chile, no ahora mismo, pero en su horizonte próximo, el Chile donde nuestros jóvenes quieren vivir.

Sin embargo, algunas manifestaciones terminan en grupos pequeños que causan daños graves por actos de vandalismo frente a los cuales responde la acción de las fuerzas del orden, que actúan ante el deber del Estado de proteger a la ciudadanía y los bienes públicos, a pesar que desde el Ejecutivo llegan mensajes de apertura a un diálogo, cuyos resultados hay que tener la oportunidad de probar en paz. Tiene que haber la oportunidad de probar que la democracia, que costó tanto recuperar, es suficiente, que las partes pueden llegar a un acuerdo en bien de la Patria de todos.

Todas las organizaciones han llamado al diálogo, a la reflexión con ánimo constructivo, se declara la necesidad de volver a la normalidad y avanzar con altura de miras. Sin embargo, paralelamente hay quienes actúan con violencia, alterando el orden público y generando alarma y preocupación al ciudadano común, que ve amenazada su fuente laboral, que ve restringida su capacidad de movilizarse y temor por su seguridad. Es imperioso restablecer con buena voluntad la paz en Chile y avanzar en la solución de las demandas de la ciudadanía, garantizar con ellas que la mejor Patria es posible.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



EN EL TINTERO

Crecimiento, pero con real equidad

El sostenido y significativo crecimiento económico, que ha generado riqueza, ha aumentado el PIB per cápita chileno y ha reducido la pobreza. Nadie desconoce el dinamismo que ha registrado la economía chilena de las últimas décadas. Lo que está en tela de juicio es la permanente desigualdad y la poco decente distribución de la riqueza generada. De hecho, el binomio disminución de la pobreza y la desigual distribución del ingreso han

señalados son relevantes y la superación de una no involucra necesariamente una mejora en la otra. El ejemplo más claro es que si en una sociedad todos son igualmente pobres, la desigualdad sería nula. Una transferencia de recursos hacia un individuo o familia, de modo a permitir que alguien supere esa condición, haría reducir la pobreza, pero aumentaría la desigualdad.



Los resultados en la reducción de la pobreza en Chile son bastante evidentes. El problema es que la estrategia de "crecimiento con equidad" ha sido mal diseñada, carece de coherencia y no se ha traducido en mejoras sustantivas en la reducción de la desigualdad. Es decir, el "crecimiento con equidad" debe estar asociado a reducir la gran desigualdad en materia de ingresos.

En medio de todo el debate de las últimas semanas, nuevamente las conversaciones estuvieron marcadas por la eterna confusión entre pobreza y desigualdad, como si una fuera resultado de la otra.

Tanto la pobreza como la de-

Aquino

FOTO: AGENCIA UNO

Política



Cambio de Gabinete se concretaría este mediodía

Al cierre de esta edición, aún no existía atisbo sobre el cambio de gabinete anunciado por el Presidente, Sebastián Piñera, aunque los trascendidos apuntaban a que este se concretaría este mediodía. Los cambios partirían con el ministro del Interior, Andrés Chadwick, a quienes muchos sindicaron como responsable de la lectura errada que el gobierno ha hecho del estallido social, y la mayoría de los integrantes del equipo político y económico. En Interior, se manejarían dos nombres, el del senador de RN, Andrés Allamand, y el del presidente de RN y diputado, Mario Desbordes.

El diputado, Jaime Belolloio, uno de los hombres disidentes a la directiva nacional de la UDI, también suena como eventual integrante del futuro gabinete de Piñera.

También podría haber sorpresas como los militantes DC, Alejandro Foxley y René Cortazar, así como el exfalgista, Eduardo Aninat. No obstante, el timonel del partido, Fuad Chahín, habría desestimado esa posibilidad, sobre todo, tras la masiva marcha del pasado viernes.

Enrique Paris, en Salud, y Mario Waissbluth, en Educación, también podrían ser sorpresas.

Ángel Rogel Álvarez
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

PARLAMENTARIOS ESTUDIAN IMPUTACIÓN CONTRA EL PRESIDENTE

¿Qué éxito podría tener una acusación constitucional?

El diputado Félix González, uno de los impulsores, dice estar confiado en que la presentación se puede concretar, no obstante, que ella prospere... Esa es otra historia.

El estallido social de la última semana, que partió inocente con evasiones de estudiantes secundarios en el Metro de Santiago debido al alza de \$30 en el pasaje y que derivó en las movilizaciones de descontento popular más masivas de los últimos 40 años en Chile, ha puesto en el ojo del huracán la gestión del Presidente, Sebastián Piñera.

En efecto, se le critica a su administración que ha llegado tarde con soluciones (anunció que se suspendía el alza del pasaje del Metro cuando las protestas se habían tomado el país), que ha puesto en peligro a la población al decretar estado de emergencia y, como efecto de lo anterior, no se ha hecho cargo de las muertes, torturas y desapariciones que la ciudadanía ha denunciado en contra de las Fuerzas Armadas y de Orden, al Instituto Nacional de Derechos Humanos (Indh).

Con todo, el llamado de la ciudadanía para que renuncie se ha hecho escuchar en las calles. Curiosidad aparte, durante la transmisión del partido entre River Plate y Boca Juniors, por la semifinal de la Copa Libertadores, el *hashtag* que más se repitió fue "#PiñeraRenuncia".

Es en este contexto, que un grupo de parlamentarios se encuentre impulsando una acusación constitucional a Piñera, entre ellos, el representante del Distrito 20, Félix González (PEV). "La Constitución le da la facultad exclusiva a la Cámara para acusar constitucionalmente a algunas autoridades por infringir gravemente la Constitución y las leyes, y por poner en riesgo la seguridad de la nación, y este sería el caso. El estado de excepción constitucional, el más leve, le permite al Presidente restringir dos libertades, la de circulación y de reunión. ¿Y qué es lo que tuvimos estos días? Toque de queda y arrestos, y a los militares reprimiendo manifestaciones", manifestó González.

Escenario incierto

Pero, ¿qué posibilidades de éxito tiene esta iniciativa?

El propio González reconoció que el éxito es incierto, pero su presentación es un hecho. Se trata de una atribución exclusiva de la Cámara y

para su presentación se requieren, al menos, 10 diputados. El ecologista impulsa la acusación junto a su colega del Frente Amplio, Pamela Jiles (PH), y algunos otros representantes que ya habrían manifestado su intención de adherir: Florcita Alarcón (PH) y Esteban Velásquez (FRVS).

Junto con lo anterior, el PC estaría estudiando apoyar la presentación (son nueve parlamentarios), así como el legislador humanista, Tomás Hirsh. Sin embargo, en el mundo opositor existe más incertidumbre que certeza.

Así, por ejemplo, al ser consultada la diputada de Ñuble y vicepresidenta de la Cámara, Loreto Carvajal (PPD), se excusó de entregar una opinión, pues "aún no tengo una definición al respecto".

La diputada del Distrito 21, Joanna Pérez (DC), dijo que se trataba de una situación compleja, pues si bien la administración Piñera no ha estado a la altura, no es menos cierto, que se debe actuar con responsabilidad ante el país.

"Una acusación sólo ayudaría a seguir debilitando la institucionalidad. Hoy nuestra tarea es recuperar la confianza, cuidar y fortalecer la democracia, y volver a priorizar la agenda legislativa y que el gobierno entienda que el país busca transformaciones profundas y medidas claras contra el abuso, privilegios y desregulaciones", manifestó Pérez.

La diputada DC dijo que "la política, el empresariado y todos deben poner lo mejor de sí escuchando a la sociedad civil e interpretando desde lo local a lo nacional considerando todas las inequidades, económicas, territoriales y sociales".

El diputado del Distrito 20, Gastón Saavedra (PS), reconoció que existen dos visiones, los que pretender acusar al Presidente y otros, como él, al ministro del Interior, Andrés Chadwick. "Él es el responsable político de varias cosas. Es en su ministerio donde se concentra la inteligencia que falló estruendosamente (...). Además de la responsabilidad política de las acusaciones respecto a las violaciones de Derechos Humanos", sostuvo.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: AGENCIA UNO

Ciudad



PDI detuvo a 11 personas y recuperó especies robadas

Especies valuadas en \$20 millones, presuntamente saqueadas de centros comerciales de Coronel, recuperó la PDI, a través de siete allanamientos que realizaron en las poblaciones O'Higgins y Yobilo, entre otras.

El prefecto de la PDI, Jorge Sánchez, detalló que encontraron objetos de línea blanca que habrían sido sustraídas del mall Arauco de Coronel y tiendas del Paseo Montt y que se detuvo a 11 personas por el hecho.

INTENDENTE ASEGURÓ QUE SOLICITARÁN REFUERZOS DE CARABINEROS POR TÉRMINO DE ESTADO DE EMERGENCIA

Descolgados de manifestación atacan a medio local y realizan nuevos saqueos

Ximena Andrea Valenzuela Cifuentes
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Destrucción de ventanales y equipos, que, incluso, impidió editar contenidos informativos, sufrió la Radio Bío Bío de Concepción cuando cerca de 80 personas, descolgadas de la marcha que se realizó a las 17.00 horas del sábado, atacó con pedradas y lanzamiento de objetos contundentes al medio de comunicación.

Si bien, la emisora decidió no entregar una declaración oficial sobre los hechos y continuar trabajando, se supo que al momento del ataque habían muchas personas en el lugar, que debieron protegerse de los proyectiles que lanzaron y del estallido de vidrios, situación que si bien generó una alta tensión en el equipo periodístico, no resultó con detenidos.

“Radio Bío Bío fue muy sacudida por la agresión de los grupos violentistas (...) estuvimos junto a periodistas del canal y de la radio”, aseveró Robert Contreras, gobernador de Concepción.

Tras la agresión a la radioemisora, llamó la atención una publicación realizada por la página de Facebook Amigos Penquistas 5 donde si bien se informó que una turba había apedreado al medio de comunicación, a reglón seguido daban las gracias por el hecho, lo que, claramente, incitaba a la violencia.

Diario Concepción intentó en reiteradas ocasiones comunicarse con Amigos Penquistas, pero no hubo respuesta.

Múltiples daños

Ni siquiera el edificio patrimonial de la Gobernación se salvó de las pedradas que, incluso, rompieron con pesadas piedras los ventanales blindados del inmueble.

Hasta el lugar concurrió, cerca de las 22.00 horas, el gobernador quien afirmó que el daño es alto, pero que aún no está cuantificado porque están realizando un catastro de las áreas afectadas. El gobernador lamentó el hecho y dijo que se tomarán todas las precauciones



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

para que no vuelva a suceder.

Además, la autoridad verificó, también en el centro penquista, daños a instituciones bancarias, locales comerciales y logró, gracias al apoyo de Cenco de Carabineros, detectar y frustrar el intento de saqueo al Supermercado Unimarc ubicado en calle Caupolicán.

Contreras recalcó que repudian los hechos de violencia, que producen minorías tras las manifestaciones pacíficas. “Son grupos minoritarios, que actúan de forma disruptiva y violenta (...) La provincia de Concepción no se merece lo que está pasando al final de las manifestaciones”.

En tanto, el intendente Sergio Giacaman, aseguró que se ha coordinado tanto con los altos mandos de Carabineros como con el subsecretario del Interior, Rodrigo Ubilla, para evaluar el comportamiento de la población y definir cómo se enfrentará la violencia en los próximos días, y que en caso del término del estado de emergencia solicitaría apoyo policial para controlar de-

sórdenes en el centro penquista.

Durante la tarde de ayer, desde Presidencia, confirmaron que Piñera firmó los decretos que permiten terminar en la Región y todas las zonas afectadas del país con el estado de emergencia, lo que claramente provocará la retirada de los militares de las calles.

Giacaman agregó que están realizando un levantamiento de las personas, principalmente, comerciantes minoristas que han sufrido graves daños en su infraestructura, para poder ayudarlos. Se contabilizan, según el alcalde Álvaro Ortiz 71 casos con daños.

Agregó que se reforzará la seguridad del centro penquista buscando que los comerciantes puedan volver a abrir.

Alta agresividad

Para el jefe de la Defensa Nacional en el Bío Bío, contraalmirante, Carlos Huber, si bien la manifestación vivida el sábado fue pacífica, nuevamente terminó con enfrenta-

mientos propiciados por grupos minoritarios violentistas.

Huber explicó que “tuvimos mucha destrucción de la propiedad pública y privada en el sector de la Plaza Independencia, lo que duró hasta las 22 horas aproximadamente, donde hubo enfrentamientos con Carabineros y fuerzas armadas que estaban resguardando, principalmente, la infraestructura crítica como la Gobernación y la municipalidad” que en algún momento se vieron en riesgo.

Producto de las manifestaciones se registraron 74 detenidos y una efectivo de carabineros resultó herida con una pedrada en la cabeza.

Huber agregó que se decidió bajar el toque de queda, pues en la noche no se generan incidentes y recalcó que, en ningún caso los uniformados que se han enfrentado con manifestantes se han visto sobrepasados.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Preocupación de Colegio de Periodistas

Tanto el ataque sufrido por la Radio Bío Bío, así como las agresiones verbales o con material disuasivo -como balines de goma- del que han sido víctimas fotógrafos, camarógrafos y periodistas de la zona genera el más profundo rechazo al Colegio de Periodistas.

María Eliana Vega, presidenta del gremio, aseguró que la gente no puede atacar a los periodistas, independiente de las críticas sobre cómo los medios han cubierto la situación que se está viviendo en el país, pues están realizando una labor de informar, en bien de la comunidad, en jornadas extenuantes y muchas veces arriesgando su integridad.

Recalcó que la incitación al odio que realizó Amigos Penquistas 5 a través de su página web, no contribuye a nada y que la condenan totalmente. “Ese es un pseudo medio, no lo reconocemos como tal y sólo permite exacerbar más los ánimos y por eso nos reservamos el hecho de ejercer alguna acción legal por este motivo”.

Afirmó que la situación es tan compleja que los periodistas están saliendo a reportear sin logos, buscando no ser identificados para evitar agresiones. “Nos parece grave, es peor que trabajar en dictadura. Por eso, nuevamente volveremos a hablar con las autoridades (...) Por redes sociales se hacen llamados a quemar los medios, porque consideramos que la autoridad no ha generado las condiciones mínimas de resguardo”.



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Nuevo incendio afectó las oficinas de Caja Los Andes

Las oficinas de la Caja Los Andes, ubicadas en el sector céntrico de Concepción, sufrieron ayer un nuevo ataque incendiario. Durante la semana, ese inmueble ubicado en Tucapel con O'Higgins, fue el blanco de grupos que intentaron quemarlo. Cerca de las 18:30 de la tarde, una densa columna de humo se elevó desde la parte superior del edificio, generando la reacción inmediata de los Bomberos.

Ciudad

Mauro Álvarez S.
mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl

Una semana distinta es la que se ha vivido en las principales calles de Concepción, esto gracias al despertar ciudadano por un Chile mejor. Sin embargo, si bien todo ha sido luchar por la misma consigna, también existen descolgados que han intentado ensuciar el movimiento a nivel local, destrozando, saqueando y quemando todo a su paso.

Estos hechos que han sido repudiado por todos los alcaldes de la provincia, y en especial por el alcalde Álvaro Ortiz, puesto que en Concepción se han desarrollado la mayor parte de las concentraciones, reportándose pérdidas por 900 millones de pesos, obligó un amplio trabajo por parte del municipio penquista, para despejar los distintos sectores focos de conflicto, durante toda la semana.

Balance

El levantamiento del toque de queda y el retiro del estado de emergencia es algo que si bien habían solicitado durante la semana pasada, a raíz de los encapuchados, de igual forma preocupó al alcalde Ortiz. Es por ello que le solicitó al gobernador Robert Contreras contar con un perímetro de resguardo policial en el centro de la ciudad para los próximos días.

“Aquí en Concepción se están dando los principales focos, afectando a los comerciantes establecidos, que es la principal actividad económica de la ciudad, por ende, tengo que entregar las garantías para puedan trabajar tranquilos. Le hemos pedido un resguardo especial desde calle Lincoyán hasta Orompello; de calle Cochrane hasta Maipú; con el fin de entregarles garantías a los residentes”, afirmó.

En tanto, el alcalde de San Pedro de la Paz y presidente de la Asociación de Municipalidades, Audito Retamal, comentó que “las reuniones sistemá-

PÉRDIDAS POR \$900 MILLONES EN LA CAPITAL REGIONAL

Alcaldes evalúan primera semana de manifestaciones

Desde Concepción, Álvaro Ortiz solicitó resguardo policial en el centro penquista. En Talcahuano, Henry Campos criticó la tardía reacción de gobierno ante la crisis social.



licas con el intendente Sergio Giacomán y el contraalmirante Carlos Huber y el resto de los alcaldes fueron provechosas, considerando el complejo escenario que se presentó al inicio, al cual pudieron responder de forma sensata y cautelosa”.

Sobre lo que viene, el alcalde Retamal comentó que, “con el levantamiento del toque de queda y el estado de emergencia, el Presidente tiene la opción de pasar a la historia como el presidente que resolvió estas situaciones y hacer un nuevo país o de lo

contrario pasar a la historia como él que hizo grandes anuncios y llevó al pueblo a desilionarse de su voto”, por lo que espera que las solicitudes del pueblo lleguen a una solución.

En tanto, el alcalde de Talcahuano, Henry Campos comentó que se actuó tarde para resolver la crisis social durante la primera semana, “si bien es difícil prever una situación así, creo que el gobierno reaccionó de forma tardía. Se lo señalé incluso al Presidente Piñera, en una reunión que tuvimos en Santiago, pero más

allá de llorar sobre la leche derramada, hay que ver las acciones para abordar esto, ya que la seguridad pública ha andado mucho mejor. Es evidente que tenemos puntos de conflicto de gente que quiere hacer daño, es por ello que esperamos que el camino a seguir, sea manifestándose de forma pacífica”.

Reacciones preventivas

El sábado, pasadas las 16:00 horas mientras se desarrollaba la marcha pacífica por las calles de Concep-

ción, un grupo de subversivos atacó algunos locales de calle O'Higgins y pese a que manifestantes intentaron frenarlos, se registró un enfrentamiento entre Carabineros y los saqueadores, lo que fueron dispersados con el carro lanza aguas, gases lacrimógenos e incluso disparos, por lo que varios asistentes denunciaron una fuerte represión policial, sin medir que había niños en el lugar.

Consultado al respecto, el alcalde Ortiz y considerando las marchas programadas para los próximos días, indicó que “es algo que se tiene que ver en el momento, tenemos que abocarnos a que la ciudad funcione tranquilamente, son hechos que a uno no le gustaría ver, por lo tanto, se tendrá que evaluar si el actuar de los militares y carabineros se adecuó o no, a lo que debería haber hecho. Es lamentable cuando miles de personas que se están manifestando de manera pacífica, por un pequeño grupo, todo se vea alterado y se vean hechos graves en el centro de la ciudad, por lo que no queremos un actuar reactivo, sino que preventivo por parte de las fuerzas de orden”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Motoqueros se toman peaje por alto costo

Más de 500 motoqueros, en protesta por el alto costo del peaje Agua Amarilla, presente en la ruta del Itata, cerca de las 14:00 horas se tomaron el lugar exigiendo un precio menor para los miles de automovilistas, camioneros y motociclistas que transitan por la vía, bajo la consigna: ¡Basta de abusos del peaje Itata...a mostrar nuestra molestia!

Fueron casi 45 minutos, donde entre cánticos y gritos, además de pedir una solución a la problemática, dejaron pasar sin cobro a quienes

circulaban, desde y hacia Concepción.

Anterior protesta

La acción llevada a cabo el domingo, se sumó a la realizada el viernes por el mismo grupo de aficionados a las dos ruedas, quienes cansados del alto costo del considerado “el peaje más caro de Chile”, permitieron que un centenar de automovilistas pasaran por las garitas sin previo pago, recibiendo las gracias por parte de los particulares, al igual que el día de ayer.



Ciudad

PESE A CRISIS SOCIAL EL HUMOR SIGUE PRESENTE

Creatividad de penquistas se refleja en las pancartas

Ximena Valenzuela Cifuentes
contacto@diarioconcepcion.cl

Cientos de miles de personas han salido a las calles en los últimos días para manifestarse ante la crisis política y social que está viviendo el país y, si bien, muchos expresan sus anhelos con cánticos, gritos y ruidosas vuvuzelas, los carteles con mensajes divertidos muestran que el chileno es capaz de reír en cualquier momento.

Las quejas se hacen sentir, tanto por Salud y Educación, como por Trabajo, Vivienda y Pensiones, pero por sobre todo refuerzan que no temen luchar, a través de una manifestación pacífica, con lo que consideran un sistema enfermo que merece cambios de fondo.

Aquí les mostramos una pequeña selección de carteles, creados por penquistas, que no sólo hacen reír a quién los lee, sino que les hacen sentir representados, pero sin violencia.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Jugadores de fútbol, cantantes, alienígenas e, incluso, los Simpson han recorrido las calles de Concepción solicitando cambios estructurales.



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Orquesta Sinfónica de la UdeC hizo cantar y bailar a penquistas con música de los 80'

Un concierto familiar e inclusivo, que se prolongó por cerca de una hora, en el odeón de la Plaza Independencia, entregaron ayer 60 músicos integrantes de la Orquesta Sinfónica de la Universidad de Concepción, pertenecientes al sindicato de

trabajadores de la Corcudec.

El concierto, que se realizó en el contexto de las movilizaciones por el conflicto político y social que vive el país, fue orientado a la familia e, incluso, a los niños buscando que fuera una actividad inclusiva, para todo público.

Una gran cantidad de personas disfrutaron de temas como "La Voz de los 80'" de Los Prisioneros, sumando temas de Soda Stereo, Miguel Mateos, Charly García y un medley sinfónico con bandas penquistas, que tuvieron como cantante principal a Feliciano Saldías.

Economía & Negocios

IPC	
Septiembre	0,0%
Acumulada 12 meses	2,3%
TPM	
Desde 23/10/2019	1,75%

UNIDAD DE FOMENTO	
\$28.065,35	
UTM OCTUBRE	
\$49.229,00	

BOLSAS DE VALORES					
Ipsa	4.943,85	-1,42%	Igpa	24.888,28	-1,33%
MONEDAS EXTRANJERAS					
Dólar Observado	\$725,87		Euro	\$804,02	
COMMODITIES					
Celulosa NBSK (US\$/Ton)	1.205		Cobre (US\$/libra)	2,66	
H. de pescado (US\$/Ton)	1.520		Petróleo(US\$/libra)	56,66	

TESORERÍA RECIBIÓ MÁS DE 26.766 MILLONES DE PESOS EN TRIBUTOS

Impuesto verde: qué es, cuánto recaudó y cómo se aplica en las industrias

Las deudas ambientales están en la pauta del día. Los incentivos deben orientar a la industria a cambiar el combustible para sus operaciones, más que a pagar tributos por contaminar.

Silvano Mariani
silvano.mariani@diarioconcepcion.cl

El denominado Impuesto Verde establece un tributo anual a beneficio fiscal sobre las emisiones al aire de material particulado (MP), óxidos de nitrógeno (NOx), dióxido de azufre (SO2) y dióxido de carbono (CO2), producidas por establecimientos cuyas fuentes fijas sumen una potencia térmica mayor o igual a 50 MWt.

El monto de gravamen del impuesto depende del tipo de emisión: para el caso del material particulado NOx y SO2, el impuesto es de 0,1 dólar por cada tonelada emitida. Mientras que para el CO2 es de 5 dólares por tonelada emitida.

“Este impuesto estimula el cambio hacia tecnologías limpias, ya que se aplica sobre la base que el uso de combustibles fósiles en la industria, genera efectos negativos sobre el medio ambiente y la salud de las personas”, explica Héctor Arellano, gerente comercial de Efizity, consultora de eficiencia energética.

En la práctica, la existencia de este impuesto agrega un valor definido al uso de combustibles más contaminantes, lo que incentiva a utilizar combustibles fósiles que contaminen menos, a realizar inversiones en equipos de abatimiento para captar las emisiones antes que salgan de la fuente fija o en definitiva a utilizar combustibles renovables, como la biomasa. Estos cambios e inversiones se traducen en reducción en el pago del impuesto verde y en un aumento en la sustentabilidad de la compañía.

Más emisiones, más impuestos

Según los registros de la Tesorería General de la República, las empresas de la Región del Bío Bío pagaron más de 26 mil 766 millones de pesos por las emisiones, realizadas en 2018, de material particulado nitrógeno, dióxido de azufre y dióxido de carbono. La cifra fue cancela-



US\$5

pagan las empresas por cada tonelada de carbono enviada a atmósfera.

28

fuentes fijas debieron pagar impuesto verde en la Región del Bío Bío.

da este año por las 28 fuentes fijas afectas a este gravamen y tuvo un aumento de 20% en comparación a lo pagado el 2018.

El aumento de la recaudación en impuesto verde - que en el caso de Bío Bío es atribuido a la variación del dólar y al alza de las emisiones contaminantes - ha generado preocupación.

De hecho, tramita en el Congreso una iniciativa que modifica el gravamen sobre las emisiones de material particulado. Entre las propuestas: el gravamen a las emisiones que se generan y no la capacidad instalada, además que comenzara a regir en 2025 para permitir que las empresas puedan cambiar su tecnología y compensar las emisiones con la reducción de similar contaminante.

También son parte del debate las propuestas que buscan compensar a las comunidades en que se generan los contaminantes y, por ende, de dónde parten los impuestos verdes recaudados.

Héctor Arellano explica que para las industrias es factible y rentable cambiarse a otros combustibles, en el caso de líquidos y gaseosos como petróleo pesado, petróleo diésel, gas licuado de petróleo y gas natural. “De hecho, en la industria muchas calderas tienen la opción de utilizar más de un combustible, entre líquido y gaseoso. En estos casos, la mejor alternativa es migrar al uso de gas natural, ya que es el combustible fósil menos contaminante”, dijo el experto.

En relación al ahorro que puede generar cambiarse de cualquier

combustible fósil a biomasa con sistemas de captación de material particulado, este podría representar hasta casi un 100% en el pago del impuesto verde. Esto siempre y cuando la biomasa sea considerada como neutra en CO2.

Por otra parte, “cambiarse a gas natural, puede significar un ahorro de hasta un 58% en caso de cambio desde carbón. En caso de cambio desde petróleo pesado puede significar un ahorro de hasta un 35%; y para el caso del gas licuado del petróleo, puede significar un ahorro de hasta un 8%, solo por concepto de reducción de todas las emisiones gravadas incluyendo el CO2”, declara Arellano.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl



La "Rojita" se desconcentró un minuto, sufrió con el árbitro y lo pagó muy caro

En la previa, caer ante Francia era un resultado más o menos lógico. Por plantel, los europeos sacaban gran ventaja sobre Chile, pero en la cancha del Hailé Pinheiro en Goiânia, Brasil, el trámite fue muy parejo la mayoría del partido.

De hecho, el equipo de Cristian Leiva pudo ponerse en ventaja al 10' con un remate de Aravena que se estrelló en el travesaño. En defensa no sufrieron tanto los nacionales y en general, hasta el primer cuarto de hora del segundo tiempo, el 0-0 se ajustaba a lo que pasaba en la

cancha. Pasado el 60', el salvadoreño Iván Barton sancionó un polémico y muy dudoso penal a favor de los franceses. Desde los doce pasos no falló Lucien Agoumé, pese a que Julio Fierro se lanzó hacia el lado correcto. No alcanzaron a pasar 60 segundos, cuando Francia marcó el segundo gol y sentenció el partido. Isaac Lihadji, delantero pretendido por el Barcelona y que defiende al Marsella, anotó un 2-0 que dejó a Chile sin reacción.

En los minutos finales, Francia pudo aumentar la cuenta, pero en

Estadio: Hailé Pinheiro
Público: 1469 espectadores
Árbitro: Iván Barton

	0		2
CHILE		FRANCIA	
GOLES			
		63' L. Agoume	
		64' I. Lihadji	

reiteradas ocasiones falló en plena área chica. El próximo rival de la "Roja" será Haití el miércoles.

Carlos Campos A.
carlos.campos@diarioconcepcion.cl



CAMPO DE JUEGO FUE RESEMBRADO

Sonríe y avanza: cancha del Ester Roa agradece el paro

Hasta hace poco más de 15 días, casi nadie pensaría que el país estaría envuelto en marchas, protestas y manifestaciones sociales de todo tipo. Por ese lado, y más allá del momento que vive Chile, quienes están felices son Bárbara Sandoval y Francisco Boero, de la empresa Giardino.

Ambos, se hicieron cargo el 11 de octubre del mantenimiento de la cancha del Ester Roa, un recinto que contaba con una superficie en pésimas condiciones. "Estaba mala, muy mala. Pero, o te ponías a llorar o trabajabas en ella, y estamos en lo segundo. Pensábamos que íbamos a demorarnos mucho más, pero ya hemos notado cambios y eso nos gusta", comentó Bárbara Sandoval, de la empresa Giardino.

Sin uso

Aquellos avances se han dado, principalmente, gracias a los duelos que han sido suspendidos por Anfp y Anfa las últimas semanas. Si bien Fernández Vial alcanzó a jugar la tarde del sábado ante Lautaro de Buin, la cancha prácticamente no ha sido utilizada en los últimos días. "Eso nos ha ayudado un montón. Ya se nota otro color y textura en la cancha. Pese a todo lo malo, sin duda nos ha servido un montón lo que ha pasado", agregó Bárbara.

¿En qué han logrado avanzar? "Lo primero que se hizo fue el tema de la aireación, con eso eliminamos el thatch (capa muerta de césped, tallos y raíz). Después se sembró la cancha absolutamente completa y también se fertilizó todo. Esos tres pasos eran importantísimos para producir un buen pasto. Estamos muy contentos y todo ha fluido bien. De hecho, creo que vamos más rápido de lo esperado, porque este paro nos ha ayudado y dado más

La suspensión del fútbol ha permitido que los trabajos de **mantención** vayan más rápido de lo esperado. Hoy se podría ratificar si Chile vendrá a jugar un amistoso en noviembre.



FOTO: GENTILEZA GIARDINO

tiempo para realizar programas específicos de fertilización. A medida que nos fuimos metiendo en la cancha, veíamos el real efecto que tenía y lo mala que estaba", dijo Sandoval,

de la empresa Giardino.

El ingeniero agrónomo y gerente de la empresa, Francisco Boero del Río, añadió al respecto que "va todo muy bien. Iniciamos el proceso de fertiliza-

ción y la cancha ya se ve de mejor color. Incluso la lluvia que ha caído nos ha ayudado a ver que el drenaje está mejor. Ya no hay pozas como antes".

¿Qué viene ahora? Con un mejor pasto, los pasos a seguir para que mejore la cancha son los siguientes según Bárbara. "Continuaremos con el programa de fertilización, aprovechando que está la aireación y que hay una cancha con mucha más absorción y filtro de nutrientes. Tenemos un calendario estricto, donde se está ayudando a todo el crecimiento de la raíz, pero igual fortaleciendo el crecimiento foliar. Suena fácil y bonito, pero tiene que resultar como queremos. Faltaba agua en ciertos sectores también, por lo que debemos tener cuidado para que no salgan hongos, porque eso sería fatal", cerró.

Día clave

Uno de los grandes objetivos que tenían en Giardino, era tener en buen estado la cancha para el 15 de noviembre, fecha donde la "Roja" se medirá ante Bolivia en partido amistoso y el Ester Roa es una de las posibles sedes. "Mañana (hoy) se debería confirmar o no aquello", aseguraron fuentes cercanas a la organización de ese encuentro.

Todo depende de si en la Anfp aceptan la oferta del municipio de Concepción. El panorama en Quilín es inestable, ya que hace pocos días el gerente general, Claudio Tessa, presentó su renuncia.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



EXIGIENDO MEDIDAS CONCRETAS ANTE TANTAS CARENCIAS

Peticiones deportivas: otro grito dentro de las marchas

Gente de distintas disciplinas analizó esta área de la que poco se habla, en un momento donde hay muchísimos problemas de fondo. El técnico Jorge Garcés fue uno de los que hizo su duro análisis y hasta esbozó la idea de postular a un cargo.



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Paulo Inostroza P.
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

Son jóvenes, de una generación que no se calla ni acepta humillaciones bajando la cabeza. Tres deportistas de la zona, que han estado presentes en las manifestaciones, dieron su parecer sobre el movimiento social que pide cambios de fondo en Chile y también hicieron hincapié en las necesidades del deporte, tema que poco se trata en tiempos donde la salud, educación y bajas pensiones son algunas de las prioridades de la gente.

El volante de Deportes Concepción, Matt Lagos, venía llegando a su

casa después de entrenar. "Voy a dormir un poco y después me sumo a la marcha. He estado en todas". El mediocampista comentó que "he ido con compañeros, mi hermana, mis papás. Es un movimiento bien familiar. Uno es futbolista, pero tiene los mismos problemas que todos. El otro día, vi 90 mil personas en la calle y de verdad que volví emocionado a mi casa. Tanta gente peleando por un mismo objetivo".

El formado en la casa lila expresó que "está muy bien que el deportista hable, dé su opinión y a no enojarse si otro piensa distinto. Uno tiene llegada con la gente y tiene que entregar un mensaje, no puede ser todo fútbol. No todos los futbolistas ganamos lo que ganan Vidal o Alexis, como generaliza la gente. Mu-

chos somos de clase media, de la población. Hay que salir de la burbuja y pensar en todos".

¿Y qué falta para mejorar en el deporte? Matt analizó que "tiene que haber más apoyo para los niños, para fomentar el deporte en las poblaciones, en los colegios. Chile no es solo fútbol, hay disciplinas que reciben poco aporte y deportistas que representan al país poniendo mucha plata de sus bolsillos. No puede ser. Tampoco pueden reducir Educación Física. Ese es el tipo de decisiones que uno no entiende, que demuestran lo equivocada que está la gente que nos dirige".

Fernando Arévalo es atleta, acaba de clasificar a los Juegos de la Araucanía y ha salido tres veces a participar de las marchas. "Salí el

año pasado del colegio y estoy haciendo un preuniversitario. Soy joven, pero hay cosas que todos podemos ver, en Chile está mal la salud, la educación, las AFP no funcionan. Y en lo deportivo tampoco estamos haciendo las cosas bien. El Gobierno solo apoya a los que están arriba, pero no a los jóvenes con proyección. Cuesta despegar de ahí".

El especialista en 800 metros planos añadió que "para tener una beca Proddar debes ser de campeón sudamericano para arriba. ¿Y el resto? Para llegar a eso debes invertir mucho, en zapatillas, suplementos, médico y te ayudan cuando ya pasaste todo eso. Los deportistas jóvenes dependemos de las lucas de nuestros papás. El que no tiene esa suerte tiene que trabajar o, como amigos

míos, se tiene que retirar".

Fernando ve el lado positivo de estos días de manifestaciones y advirtió que "me siento orgulloso de ver esta generación que tiene opinión y que sale a la calle no solo por ellos, sino que por sus papás, sus abuelos, por los niños. Las casi 100 mil personas en tribunales fue algo hermoso, me cuesta describirlo. Espero que al ver todo esto, la gente del Gobierno entienda y se dé cuenta que estamos mal, que las necesidades son muchas. Porque esto no va a parar. Al menos, no hasta que esto mejore. Es ahora o nunca".

La paracanoista Katherinne Wollermann también dijo presente en las protestas. Casi todos los días. La destacada paracanoista conversó con TVU y aseguró que "para un de-

portista convencional ya es difícil desarrollarse en su disciplina, para uno, en el deporte paralímpico, es más complicado. El presupuesto es desigual. Por eso he participado de las marchas, buscando más equidad. No puede ser que sea para uno más y los otros menos. Uno pide lo mínimo para desempeñarte bien en tu disciplina. Yo iba en micro a entrenar, en tren y me costaba muchísimo. Ahora tengo más apoyo, pero llegar al Rendimiento es muy difícil”.

La destacada deportista se refirió a algunas carencias en el manejo del deporte y apuntó que “hay poco apoyo en general, pero cuando uno vuelve con medallas están todos para la foto. El IND nos da recursos, a los cuales podemos postular, y también existe la beca Proddar, que es cuando ya tienes logros, pero cómo formamos la base del deportista si solo lo apoyamos cuando ya tiene el logro. IND se ha portado un 7 conmigo, eso es así. En el deporte nos movemos como clubes y así postulamos a proyectos. Eso es en el deporte, pero cuánta gente ha muerto en este país por salud, por cáncer. Yo propondría una PSU de Educación Cívica a toda la gente que gobierna en Chile. Hay poca empatía. Los manifestantes no son violentos, nos están violentando a nosotros. He visto unidad y ojalá eso genere cambios reales”.

La visión de “Peineta”

Jorge Garcés tiene 65 años y ha visto de todo en Chile. Aun así, se asombra. No solo por la movilización de la gente, sino lo que llevó a ello. El técnico de Fernández Vial señaló que “esta reacción es buena, para al menos lograr algunas cosas. Eso sí, no esperen que la solución llegue mañana. Durante años estuvimos maquillados como un país que está espectacularmente bien, cuando en realidad vivimos espectacularmente endeudados. Llenos de tarjetas. Toda esa gente que tiene pensiones miserables vive endeudándose. Pagamos permiso de circulación para supuestamente circular, pero seguimos pagando hasta donde nos estacionamos... ¡En nuestra calle! Si vamos a Santiago pagas el tag, luego peaje. No entiendo”.

Habla de injusticias y le cuesta decidir por dónde empezar. “Cuando se coludieron las farmacias pagaron una multa, siguieron funcionando igual y recuperaron la plata en poquito tiempo. Reciben remedios por 300 pesos y los venden en 20 mil. Nos están metiendo el dedo en la boca sin anestesia, por no decir en otra parte. ¿Hasta cuándo? Ojalá sea hasta ahora, por nuestros hijos, por nuestros nietos. La corrupción es impresionante. Yo viví el 2002 en México y decía ojalá no llegue esto a Chile. Quince años después es in-



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

creíble lo que he visto acá, en mi entorno”, advirtió el DT.

Cree que los gobernantes están totalmente desconectados de la gente. “Peineta” sostiene que “los políticos no tienen nuestros problemas. Qué problemas puede tener un tipo que gana 15 millones al lado de alguien que gana 300. El último hace mierda la tarjeta, se endeuda por 30 años y murió así. El político es ser humano y el ser humano es egoísta. Con Bachelet subieron como si nada sus sueldos en casi dos millones y pelearon meses para subir 20 lucas el sueldo mínimo. Somos un país naturalmente muy rico. Somos de los países más grandes en extraer productos del mar, pero anda a comer mariscos a ver si todo el mundo puede. Con suerte un jurel. Lo mismo con el cobre, el litio... Tanta riqueza robada”.

También se refirió a las carencias deportivas en el país y detalló que “a nivel Gobierno se les entrega apoyo solo a los que están logrando cosas.

Si una chica es campeona de jabalina, el Gobierno la ayuda. Bueno, a Tomás González tuvo que ayudarlo Farkas. Pero acá los deportistas llegan arriba solo por esfuerzos familiares. He conocido seremis del Deporte que no hicieron jamás una flexión ni un tiburón en el colegio, no saben qué es el deporte ni sus necesidades. El camino más fácil para sacar a los niños y jóvenes de las drogas es el deporte. Sociabilizan, aprende a disciplinarse y cosas que te guían para ser buena persona”.

Apuesta por un equilibrio. “Hay que ayudar a los que representan al país y logran medallas, pero es como el fútbol, preocúpate también de los cadetes. Esos son los que, a futuro, te nutren el primer equipo”.

Se considera fuera de todo partido, sin color. “Soy ajeno a eso, me declaro inocente”. Pero siempre ha estado dispuesto a conversar con políticos, muchas veces decepcionándose. “Tuve cuatro reuniones para dar charlas en la

Quinta Región. Me llevó ahí la hermana de Erika Olivera (Ruth), se remi en Valparaíso, que no sirve para nada. Me saqué fotos con todos y nunca más me llamaron. Esa gente no aporta absolutamente nada. Si entro a la política, que lo he pensado harto, yo sería muy jodido. Porque no entraría a jugar en su sistema”, apuntó.

Y le gustaría ser candidato en esta región. Garcés confesó que “en ‘Conce’ me siento como en casa. Vivo en Viña, pero culturalmente me llena Concepción. Me ganó el cariño de la gente de Vial y el del hinchita lila ya lo tenía. Si llegase a la política, llegaría para la gente. Camino media cuadra y me saludan, me hablan desde un auto. Mira, ganar 11 millones o más no está bien. Un político me decía un día ‘viejo, ganamos demasiado’. ¡Ellos mismos lo dicen! Está mal pelado el chanchito. Entiendo que quien ha estudiado y se sacrificó tenga más, pero tampoco pisoteemos al de abajo. Estoy feliz por-

que se despertó y los políticos tienen que reaccionar. Da lo mismo el nombre que está arriba. Han empatizado poco con la gente y aquí el cuerpo técnico es fundamental. El ministro es como mi ayudante técnico, que debe decirme qué está malo... Si no para qué los tengo”.

De las marchas, tiene una opinión positiva y también critica ciertas formas. Garcés afirmó que “congregar mucha gente abrió las puertas una vez más a la delincuencia. Yo creo que la quema del metro estaba preparada hace mucho tiempo y con ayuda desde afuera. Por otra parte, aquí vi hinchas de todos colores unidos, me gustaría ver lo mismo en la política. Acá estuve con los del ‘Conce’ y Vial juntos y me dio una alegría enorme. ¿Por qué ser rivales de color es ser enemigos en la vida? En el Congreso deben hacer eso, juntarse y proponer ideas. Acá en el sur puede que no te afecte el metro o el tag, pero hoy debemos empatizar con el otro. Ojalá desde ahora nos empecemos por lo menos a respetar un poco, a querernos ya es imposible. No nos hemos querido nunca. Hasta O’Higgins, el padre de la patria, terminó exiliado viviendo en Perú”.

También se refirió a las redes sociales, la generación joven que nos despertó y una posible salida de Piñera. “Esta generación joven me parece buenísima, aunque hay excesos y gente que no sabe para dónde va la micro. Pero hay gente muy preparada. Piñera no lo ha hecho bien, pero... ¿será solución sacar al presidente que la gente eligió? ¿Y que venga quién? ¿Guillier, que perdió la elección? ¿Quién? Si hubiera uno con la solución, lo ponemos, pero pedir la cabeza del Presidente hoy es un poco banal. Mira, las redes sociales permiten que el deportista y toda la gente pueda opinar, tenga una plataforma. Al de arriba lo expone. Con las redes sociales de hoy, cualquiera de mis campañas buenas me tendría en Europa. Se habría difundido más. Ahora Beñat San José gana un torneo corto y firma en Arabia”.

Cerrando su análisis, indicó que “cuando asume un Gobierno en Chile siempre es porque el anterior no lo hizo bien y tienes que llegar a mejorar lo que tomaste. Es como los técnicos. Llegas con la responsabilidad de mejorar lo que hizo tu colega. Y son mil detalles. Hablas con todos tus jugadores, planificas. Un presidente debe ser igual y su cuerpo técnico también debe ayudar. Acá no hay un buen nivel de las discusiones de fondo. En la televisión tienes dos tipos de izquierda allá y dos de derecha acá alegando por horas y no llegan a nada, como siempre. Por eso la gente se aburrió”.

FRASE



“Uno tiene llegada con la gente y tiene que entregar un mensaje. No puede ser todo hablar de fútbol”

Matt Lagos, volante Deportes Concepción



“Existe la beca Proddar, que es cuando ya tienes logros, pero cómo lo hacemos para formar esos deportistas”

Katherine Wollermann, paracanoista



“Los deportistas jóvenes dependemos de las lucas de nuestros papás. Otros deben trabajar y otros se retiran”

Fernando Arévalo, atleta

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



JORGE FACCHINI, ENTRENADOR DE CLUB DEPORTIVO ALEMÁN

“Siempre estuve seguro del potencial de nuestras deportistas”

El estratega argentino abordó el importante compromiso de este miércoles ante Boston College, por semifinales de la Liga A1 Femenina. Además, valoró el proceso que han realizado desde la dirigencia y cuerpo técnico para posicionar a la escuadra germana en la élite del vóley chileno.



Ignacio Abad P.
contacto@diarioconcepcion.cl

Luego de sorprender a los fanáticos del vóley con sus sorprendentes actuaciones en los 16 encuentros de la fase regular de la Liga A1 Femenina, Club Deportivo Alemán se prepara intensamente para recibir este miércoles 30 de octubre a Boston College por las semifinales del torneo de clubes más importante del país.

Y aunque la tarea no será fácil -pues al frente estará el equipo que ha logrado la corona del torneo siete veces seguidas-, en San Pedro de la Paz están confiados en que podrán exhibir lo mejor de su juego y dar el primer golpe ante su gente.

“Estamos muy bien, con mucha confianza y con mucha ilusión. El grupo ha evolucionado mucho y ha realizado un proceso muy relevante para poder convertirse en uno de los equipos más competitivos de la liga y estar a la altura de los elencos de mayor nivel de Chile. Esto es muy importante, pues no hay que olvidar que enfrentaremos a Boston College, el multicampeón del vóley nacional y que, por otro lado, está Murano, una escuadra que tiene jugadoras muy representativas del seleccionado chileno y grandes valores del extranjero. A pesar de eso, en este torneo nos paramos de igual a igual ante estos rivales y eso nos ha permitido ganarnos el respeto del entorno. También se valora nuestro estilo y convicción. Y con estas característi-



FOTO: LUKAS JARA M.

cas afrontaremos el partido de este miércoles. Nuestro objetivo es explicar todo lo indicando en la cancha y conseguir el éxito en este primer desafío”, indicó el DT de la escuadra germana, Jorge Facchini.

El entrenador argentino también valoró positivamente la posibilidad de comenzar esta instancia definitiva en casa y aseguró que “es importante destacar que es un hecho histórico el jugar de local esta semifinal en nuestro gimnasio, ya que las otras veces

que accedimos a esta instancia -en 2013 y 2016- tuvimos que realizar un gasto grande para ir a jugar a Santiago. Y aunque los momentos del país no son los mejores, es muy lindo saber que empezaremos jugando esta definición en casa y ante nuestra gente”

Por último, el estratega analizó el exitoso proceso que ha comandado en la institución teutona. “Siempre estuve seguro del potencial de las deportistas de nuestro club y siempre di a conocer mi idea de que más allá del talento,

también era necesaria la cuota de esfuerzo que pedía en cada entrenamiento. Esto es un principio que se da en todo y no sólo en el deporte, y gracias a esta forma de ver las cosas es que tenemos este resultado (de tener al CDA en la pelea por el título de la Liga A1). Esto no es magia, es un trabajo de días y horas. Sin embargo, este es un proceso en el que no estuve solo. Yo sólo soy la cara visible, pero siempre tuve el apoyo del resto de los integrantes del cuerpo técnico y el respaldo de los dirigentes del club”, señaló Facchini.

El argentino añadió que “todos ellos creyeron en esta idea desde el principio y se esmeraron igual que yo por concretarla. Y todo esto ha permitido que la rama de nuestro club tenga un distintivo o la característica especial de ser una unidad que cree firmemente en los procesos, en la formación y en la evolución. Todo esto, además, nos ha ayudado a posicionarnos en la élite del vóley chileno y tener el reconocimiento en países como Argentina, donde también nos hemos ganado el respeto debido”.

El partido entre Club Deportivo Alemán y Boston College se jugará este 30 de octubre, a las 19 horas, en el Gimnasio Otto del Polideportivo de San Pedro de la Paz. Ese mismo día, pero en Vitacura y una hora antes, se disputará la otra semifinal entre Manquehue y Murano (elenco que finalizó en el primer lugar de la fase regular del certamen).

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



Valentina Toro se proclamó campeona mundial de karate

Pese a que miles de chilenos aún siguen manifestándose en las calles por un país más justo, la karateca Valentina Toro se mantuvo enfocada en su objetivo y cerró su participación en el XI Mundial de Karate Cadete-Junior-U21 como la flamante campeona de la categoría Sub 21 -55 kilos.

La deportista nacional mostró lo mejor de su repertorio y consiguió un soberbio triunfo por 4-0 ante la turca Demirtuk Gulsen.

“Estoy muy emocionada, fue súper complicado. Me costó moverme, pero pude hacerlo bien. Trabajé muy duro por esto”, indicó Toro.

Cabe señalar que el XI Campeonato Mundial de Karate Cadete-Junior-U21 Santiago 2019 se desarrolló entre el 23 y 27 de octubre en el Polideportivo del Estadio Nacional.

A este lugar arribaron más de mil deportistas de 96 países de todo el mundo.



Programa hípico martes 29 de octubre

14 carreras...



FOTO: ENRIQUE MOLINA N.

Norman Y. Muñoz Duhalde
www.carrerasdecaballos.cl

Desde de agosto del año 2016 que mediocamino no realiza una jornada con esta cantidad de competencias. Participarán 148 ejemplares y 7 de ellos lo harán en el clásico "Octavio Ríos Espinoza" antesala a la Triple Corona del Bío Bío.

LUIS AROS HARVEY "TONTO PERO NO LESO". Gracias a este eficiente jinete antofagastino, el pensionista de Nelson Norambuena logra el primer triunfo para la casaquilla del stud Toto y Tata en mediocamino.

PRONÓSTICOS:

- 1ª Carrera (6)CONTENTO DE VERTE (9)APROVECHADORA**
- 2ª Carrera (3)FIBER ONE (4)LA IMPOPULAR**
- 3ª Carrera (2)UN BUEN HOMBRE (3)CASABLANCA FIGHTER**
- 4ª Carrera (4)KRONOS (3)EVOLUCIONADO**
- 5ª Carrera (9)ALUD AZUL (4)GUINDA ACIDA**
- 6ª Carrera (2)BISMARCK (4)FLIN FLAY**
- 7ª Carrera (2)BOBI WON KENOBI (4)UN SOLO**

- 8ª Carrera (5)GRAN TORINO (6)FULL MOON PARTY**
- 9ª Carrera (10)SUN TOUCH (11)RAYO REAL**
- 10ª Carrera (4)GITANO TRAVIESO (2)MISTER SANTI**
- 11ª Carrera (5)ASTROBOY (7)LADY CORTHORN**
- 12ª Carrera (2)DHARKAN (9)ARABIAN SOUL**
- 13ª Carrera (5)RINCON DE YAQUIL (9)LITTLE MAN**
- 14ª Carrera (5)BELLEZA PARISINA (8)REY BALTHAZAR**

1ª Carrera Premio: "HARPEN" HANDICAP - Índice 1B - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más.

ERCIRA ALARCON J.	13º	11º	(1)	RICCORDANZA (Mastercraftsman)	56	JAIME HEIDEN	[CARLITI]
CARLOS NORAMBUENA B.	2º	9º	(2)	CHAT BLANCHE (Aragorn II)	56	LUIS AROS H.	[PINTO]
HUGO TORRES R.	9º	7º	(3)	DOY LA FIRMA (Dunkirk)	56	ALEXIS CORDERO	[LAS GLORIAS]
CARLOS NORAMBUENA B.	12º	11º	(4)	LOS PERLAS (Magnifi Cat)	56	JOSE VERA	[MAJECO]
JOAN AMAYA H.	8º	8º	(5)	ES MACANUDA (Fast Company)	56	DANILO GRISALES	[DESPACHERA]
CARLOS NORAMBUENA B.	4º	7º	(6)	CONTENTO DE VERTE (Edgy Diplo...)	56	GUSTAVO AROS	[ALE Y CATHY]
RAUL VENEGAS V.	9º	9º	(7)	CENTAURUS (Dangerous Midge)	56	LUIS PEREZ	[BODE ESTRADA]
JONATHAN AZOCAR G.	-	Reap.	(8)	SOLO CONTADO (Send Inthe Clowns)	56	ROBERTO SOTO	[KAVELYN]
JONATHAN AZOCAR G.	-	Reap.	(9)	APROVECHADORA (Distorted Eco...)	56	JOSE MOYA	[MANSIGOL]
ANTONIO ABARZUA C.	6º	8º	(10)	NEGRA CARIÑOSA (El Bionico)	56	LENNART P. SILVA	[LUKITAS MATEO]
ALBERTO PINOCHET P.	9º	7º	(11)	GIRO ASIATICO (Girolamo)	56	CRISTIAN A. ROJAS	

2ª Carrera Premio: "HEPARINA" Condicional - Potrancas 3 años No Ganadoras - 1000 metros.

RAUL VENEGAS V.	6º	2º	(1)	MI PAPELUCHA (High Hook)	55	SIMOND GONZALEZ	[PUERTO PORVENIR]
JORGE CONCHA M.	8º	8º	(2)	DULCE CANELA (Caesarion)	55	JOSE VERA	[DON HIPOLITO]
ARMANDO NAVARRETE B.	-	Reap.	(3)	FIBER ONE (Until Sundown)	55	LUIS PEREZ	[EL CAMPEON DEL SUR]
HUGO TORRES R.	3º	3º	(4)	LA IMPOPULAR (Grassy II)	55	NELSON FIGUEROA	[TORRES R., HUGO]
ALBERTO PINOCHET P.	4º	6º	(5)	FLY ME TO THE MOON (State Of Play)	55	JOSE MOYA	[X S]
LUIS LEAL J.	8º	2º	(6)	FERIA DEL LIBRO (Interaction)	55	JOSE AYALA	[ALCANZANDO UN SUEÑO]
HECTOR ESPINOZA N.	9º	4º	(7)	COLORADA HUACHA (El Nieto De...)	55	CRISTIAN CABRERA (1)	[CORBATA VIEJA]
MARIO GALLEGUILLLOS C	7º	7º	(8)	NACHA TOP (Gstaad II)	55	LENNART P. SILVA (1)	[OLY NANNY]
HECTOR ESPINOZA N.	11º	5º	(9)	CASABLANCA SONG (Boboman)	55	LUIS RIQUELME	[LOS CINCO ANTONIOS]
ALBERTO PINOCHET P.	-	Reap.	(10)	LA REINA DEL MAR (Minister's Bid)	55	IVAN CARCAMO	[DON MEMO]
REINALDO CHAMORRO B.	6º	3º	(11)	LA ATENTA (Gstaad II)	55	GUSTAVO VERA	[BASICO]
CARLOS NORAMBUENA B.	Deb.	CHC	(12)	SHANGHAI SWEETIE (Shanghai Bo...)	55	DANILO GRISALES	[CHEVALEX]

3ª Carrera Premio: "YUDISTAN" 1a SERIE - Handicap Libre - 1400 metros. Para caballos de 3 años y más.

JOAN AMAYA H.	3º	4º	(1)	TEMPLE OF DOOM (Footstepinthe...)	49	CRISTIAN CABRERA	[DOÑA IRENE]
LUIS LEAL J.	4º	2º	(2)	UN BUEN HOMBRE (Monthir)	61	JOSE AYALA	[ALCANZANDO UN SUEÑO]
ANTONIO ABARZUA C.	-	Reap.	(3)	CASABLANCA FIGHTER (Boboman)	54	LENNART P. SILVA	[MANSIGOL]
JONATHAN AZOCAR G.	2º	1º	(4)	REALLY MIDAS (Midas Touch)	51	JAIME MEDINA	[FELISI]
ALBERTO PINOCHET P.	-	Reap.	(5)	SAMAN (Bluegrass Cat)	51	IVAN CARCAMO	[GUILLERMON]

4ª Carrera Premio: "HURACAN ROJO" CONDICIONAL - Potrillo 3 años No Ganadores - 1300 metros.

CARLOS CORDOVA A.	4º	12º	(1)	VERDADERA ALEGRIA (Gemologist)	57	CRISTIAN A. ROJAS	[LOS FELIPES]
ERCIRA ALARCON J.	8º	6º	(2)	EL BOMBARDEO (Sitcom)	57	JOSE MOYA	[SAN VICENTE]
JOAN AMAYA H.	Deb.	CHC	(3)	EVOLUCIONADO (Scat Daddy)	57	RODRIGO LIZAMA	[MARIARCA]
RODRIGO SANCHEZ Q.	Deb.	CHC	(4)	KRONOS (Lookin At Lucky)	57	JAIME MEDINA	[CARIBLANCO]
JOAN AMAYA H.	7º	3º	(5)	EXTREME WAYS (Scat Daddy)	57	DANILO GRISALES	[MIS PASIONES]
CARLOS NORAMBUENA B.	6º	10º	(6)	EL MAGNATE (Diamond Tycoon)	57	MOISES DONOSO (2)	[ANDALIEN]
NELSON NORAMBUENA B.	5º	11º	(7)	CENTENO (Passion For Gold)	57	LUIS ROJAS	[MARKETING]
JORGE A. LEON E.	Deb.	CHC	(8)	VIENTO ENTRE HOJAS (Mastercra...)	57	LUIS AROS H.	[ARELLANO, LEONARDO]
GERARDO MELO M.	2º	2º	(9)	BIG MACK (Distorted Economy)	57	GUSTAVO VERA	[STUD HARAS LIZZIE]
ALBERTO PINOCHET P.	12º	7º	(10)	SOY DEL CONCE (Stevie Wonderboy)	57	IVAN CARCAMO	[GUILLERMON]

5ª Carrera Premio: "HULK" HANDICAP - Índice 1C - 900 metros. Para caballos de 3 años y más.

HECTOR ESPINOZA N.	11º	10º	(1)	MI MAJESTAD (Viscount Nelson)	56	LUIS ROJAS	[CORBATA VIEJA]
JULIO ESPINOSA N.	8º	11º	(2)	CHAO TIA (Tao Tio)	56	CRISTIAN CABRERA	[DELLAROSSA]
RAUL VENEGAS V.	4º	8º	(3)	EL INVENTO (Red Rocks)	56	SIMOND GONZALEZ	[LOS PENQUISTAS]
JORGE CONCHA M.	8º	5º	(4)	GUINDA ACIDA (Cat Scan)	56	GUSTAVO VERA	[TATA TIGUA]
JONATHAN AZOCAR G.	-	Reap.	(5)	GRAN OLY (Breathless Storm)	56	JAIME HEIDEN	[ALICAHUE]
JORGE A. LEON E.	5º	4º	(6)	DIVINA LOLITA (Last Best Place)	56	LUIS AROS H.	[ESPINOZA DE L., IRIS]
HECTOR ESPINOZA N.	-	Reap.	(7)	AVIRA (Authorized)	56	DANILO GRISALES	[MENA FRE]
ERCIRA ALARCON J.	5º	13º	(8)	PURA VIRTUD (Dance Brightly)	56	ALEXIS CORDERO	[MELLIZOS DANBEL]
VICTOR GALLARDO E.	2º	6º	(9)	ALUD AZUL (Bonus Fever)	56	GUSTAVO AROS	[MARZUC]
ERCIRA ALARCON J.	10º	3º	(10)	LINDA FRAN (Mayakovskiy)	56	NELSON FIGUEROA	[SAN VICENTE]

6ª Carrera Premio: "HUASITO EZEQUE" HANDICAP - Índice 1B - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más.

JOAN AMAYA H.	6º	2º	(1)	SOY LUNA (Dunkirk)	55	JELY BARRIL	[MI TIERRA HERMOSA]
CARLOS NORAMBUENA B.	10º	4º	(2)	BISMARCK (Bastian)	55	MOISES DONOSO	[LOS CUATRO H]
CARLOS CORDOVA A.	11º	6º	(3)	EL LUNES PARTO (Pavarotti II)	55	JOSE MOYA	[CARLOS CORDOVA A.]
VICTOR GALLARDO E.	6º	2º	(4)	FLIN FLAY (Wacky II)	55	GUSTAVO AROS	[LA CABANA MILAGROSA]
MARIO GALLEGUILLLOS C	9º	7º	(5)	EL TATITA (Don Cavallo)	55	LENNART P. SILVA	[EL PASO CABRERIA]
JOAN AMAYA H.	-	Reap.	(6)	EL ATENEO (Neko Bay)	55	LUIS ROJAS	[CAMBALACHE]
JULIO ESPINOSA N.	10º	11º	(7)	NO ES DE AQUI (Fast Company)	56	CRISTIAN CABRERA	[MARVIFER]
HUGO TORRES R.	8º	9º	(8)	TATITA DAVID (Sundar)	55	JOSE VERA	[KING OF KINGS]
ALBERTO PINOCHET P.	1º	10º	(9)	DOCTOR BAMBINO (Gstaad II)	56	JAIME HEIDEN	[HNOS. CHACANO]
HUGO TORRES R.	8º	2º	(10)	NAO BAY (Neko Bay)	55	ALEXIS CORDERO	[MOSQUETEROS DE LIS]

7ª Carrera Premio: "OCTAVIO RÍOS ESPINOZA" CLASICO - 3 años Ganadores con Recargo - 1500 metros.

REINALDO BELLO B.	1º	(1)	ARRANCA MARTITA (Passion For...)	55	JOSE VERA	[VALDIVIA B., LUIS]	
JONATHAN AZOCAR G.	-	Reap.	(2)	BOBI WON KENOBI (Boboman)	57	JAIME MEDINA	[COMO LO QUERI]
JOAN AMAYA H.	1º	(3)	GRAN TATITA (Scat Royal)	57	RODRIGO LIZAMA	[GRAN MAESTRO]	
ALBERTO PINOCHET P.	4º	2º	(4)	UN SOLO (Awesome Patriot)	57	NELSON FIGUEROA	[TREMÓ PEUMA]
GERARDO MELO M.	-	Reap.	(5)	STORMTROOPER (Grassy II)	57	GUSTAVO VERA	[FERNANDA Y SUS PRIMOS]
LUIS LEAL J.	2º	1º	(6)	CAMINO FIEL (Sposito)	57	JOSE AYALA	[ALCANZANDO UN SUEÑO]
CARLOS NORAMBUENA B.	-	Reap.	(7)	GRANDE COMPUSTITO (Passion...)	59	DANILO GRISALES	[M S D]

8ª Carrera Premio: "HAY AMOR" HANDICAP - Índice 17 al 2 - 1300 metros. Para caballos de 3 años y más.

ARMANDO NAVARRETE B.	4º	3º	(1)	KIZOMBA (Colonialism)	54	JOSE VERA	[ELISA]
REINALDO CHAMORRO B.	1º	8º	(2)	OLIMBA (Dangerous Midge)	61	GUSTAVO AROS	[BASICO]
JORGE CONCHA M.	5º	1º	(3)	MILAN (Stevie Wonderboy)	58	LUIS ROJAS	[BELGRANO]
NELSON NORAMBUENA B.	9º	1º	(4)	REV DE SAINT-MALO (Henrythen...)	56	LUIS AROS H.	[DOÑA JOSEFA]
ERCIRA ALARCON J.	Deb.	CHC	(5)	GRAN TORINO (Lookin At Lucky)	57	GUSTAVO VERA	[DIENTE DE LATA]
ERCIRA ALARCON J.	5º	3º	(6)	FULL MOON PARTY (Malibu Moon)	60	JOSE MOYA	[CARLITI]
ALBERTO PINOCHET P.	9º	9º	(7)	HAMPER (Awesome Patriot)	61	NELSON FIGUEROA	[TREMÓ PEUMA]
ANTONIO ABARZUA C.	8º	6º	(8)	MCGEGE (Indy Dancer)	52	LENNART P. SILVA	[MORALES M., LUIS]
NELSON NORAMBUENA B.	8º	6º	(9)	SCATTO DI SORTE (Newfoundland)	62	LUIS AROS H.	[FIFTY - FIFTY]
LUIS LEAL J.	5º	2º	(10)	MALABARI (Morning Raider)	55	JOSE AYALA	[ALCANZANDO UN SUEÑO]

9ª Carrera Premio: "HOTEL RITZ" HANDICAP - Índice 1B - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más.

HECTOR ESPINOZA N.	5º	5º	(1)	TABACO Y MIEL (Gstaad II)	56	LUIS ROJAS	[DOÑA ANA ALICIA]
ERCIRA ALARCON J.	3º	4º	(2)	HIGHER FEELING (Fast Company)	56	GUSTAVO VERA	[DON CHEMITA]
ALBERTO PINOCHET P.	3º	6º	(3)	MOLINO DE PLATA (Bluegrass Cat)	56	DANILO GRISALES	[TREMÓ PEUMA]
NELSON NORAMBUENA B.	8º	6º	(4)	SEÑOLLITA (Minister's Bid)	56	LUIS AROS H.	[MARKETING]
JONATHAN AZOCAR G.	10º	5º	(5)	PUDO SER (Authorized)	56	ROBERTO SOTO	[GUERREO]
CARLOS NORAMBUENA B.	3º	8º	(6)	MUYAKE (Ocean Terrace)	56	MOISES DONOSO	[ALE Y CATHY]
MARIO GALLEGUILLLOS C	6º	3º	(7)	FELIZ VICTORY (Feliz De La Vida)	56	JAIME HEIDEN	[MY LUCK]
NELSON NORAMBUENA B.	6º	5º	(8)	UN ELEGIDO (Star Dabblers)	56	JOSE AYALA	[FIFTY - FIFTY]
REINALDO BELLO B.	7º	6º	(9)	COLICHEU STAR (Cat Scan)	56	JUAN LOPEZ	[VINCENT DARELL]
ERCIRA ALARCON J.	4º	3º	(10)	SUN TOUCH (Midas Touch)	56	JOSE VERA	[LEGO]
HUGO TORRES R.	4º	6º	(11)	RAYO REAL (Fast Company)	56	ALEXIS CORDERO	[LAST FEU]
JULIO ESPINOSA N.	6º	4º	(12)	VYCTORINO (Victory Gallop)	56	LUIS PEREZ	[MELEDMAR]

10ª Carrera Premio: "HOT BLOODED" HANDICAP - Índice 3 al 2 - 1000 metros. Para caballos de 3 años y más.

JOAN AMAYA H.	1º	6º	(1)	MARE TYCOON (Diamond Tycoon)	55	LESLEY C. GONZALEZ	[V.S.A.]
ALBERTO PINOCHET P.	1º	10º	(2)	MISTER SANTI (Authorized)	56	NELSON FIGUEROA	[TREMÓ PEUMA]
ERCIRA ALARCON J.	4º	8º	(3)	TE DE TAPIT (Fast Company)	56	RODRIGO LIZAMA	[CALUFO]
HUGO TORRES R.	Deb.	CHC	(4)	GITANO TRAVIESO (Mon Pote Le...)	55	LUIS AROS H.	[MARKETING]
FRANCISCO SAAVEDRA	snp	1º	(5)	BELLE SATINE (Breathless Storm)	55	CRISTIAN A. ROJAS	[GUERREO]
JORGE CONCHA M.	11º	6º	(6)	ROCKS KING (Rock Of Gibraltar)	56	JAIME HEIDEN	[AAVEDRA, FRANCISCO]
JOAN AMAYA H.	1º	5º	(7)	GENERAL COLOSO (Breathless S...)	56	JAIME HEIDEN	[LCC]
RAUL VASQUEZ O.	8º	1º	(8)	SEMPULPROF (Soldier Of Fortune)	55	LUIS ROJAS	[MENA FRE]
CARLOS NORAMBUENA B.	5º	9º	(9)	CARICAO (Mastercraftsman)	56	GUSTAVO AROS	[MANUEL URBINA A.]
JOAN AMAYA H.	11º	9º	(10)	GRAN COMPANERO (Grassy II)	55	LUIS PEREZ	[PLACILLA]
JORGE CONCHA M.	1º	9º	(11)	FISCAL AGALLUDA (State Of Play)	55	JOSE MOYA	[GRAN MAESTRO]
							[BELGRANO]

11ª Carrera Premio: "HAMAWI" HANDICAP - Índice 19 al 8 - 1000 metros. Para caballos de 3 años y más.

ALBERTO PINOCHET P.	5º	1º	(1)	MILKAO (Cat Scan)	54	IVAN CARCAMO	[DON MEMO]
JOAN AMAYA H.	2º	1º	(2)	CHICHITA PUFF (Viscount Nelson)	57	JELY BARRIL	[ALGARROBO]
CARLOS NORAMBUENA B.	7º	11º	(3)	SUPER LINDO (Awesome Patriot)	57	MOISES DONOSO	[KECOL]
JORGE CONCHA M.	-	Reap.	(4)	ULTIMO ADIOS (Tanaasa)	56	JOSE MOYA	[BELGRANO]
JULIO ESPINOSA N.	3º	1º	(5)	ASTROBOY (Scat Daddy)	56	GUSTAVO VERA	[MELEDMAR]
JONATHAN AZOCAR G.	1º	2º	(6)	QUITTITO (Defer)	57	JAIME MEDINA	[MARIO VALDES]
LUIS LEAL J.	6º	4º	(7)	LADY CORTHORN (Grand Daddy)	58	JOSE AYALA	[ALCANZANDO UN SUEÑO]
JORGE CONCHA M.	-	Reap.	(8)	SEÑOR LUCAS (Ramaje)	54	JOSE VILLABLANCA	[DIENTE DE LATA]
JORGE A. LEON E.	1º	6º	(9)	JACINTO Y QUE (Aragorn II)	61	LUIS AROS H.	[LA INGENIERA]
JORGE CONCHA M.	4º	1º	(10)	GRAN AVENTURERO (Court Vision)	55	LESLEY C. GONZALEZ	[SOFI Y MAXI]
ALBERTO PINOCHET P.	3º	7º	(11)	SPECTACULAR CAT (Sonoma Cat)	56	LUIS PEREZ	[JAVIERA ANDREA]
ERCIRA ALARCON J.	1º	10º	(12)	SIEMPRE BELLO (Midas Touch)	54	CRISTIAN CABRERA	[DIENTE DE LATA]

12ª Carrera Premio: "HAVE NO FEAR" HANDICAP - Índice 1 - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más.

HECTOR ESPINOZA N.	6º	9º	(1)	FRANCO AUGUSTO (Viscount Nelson)	55	SIMOND GONZALEZ	[VIVROSEC]
JONATHAN AZOCAR G.	Deb.	CHC	(2)	DHARKAN (Until Sundown)	56	LESLEY C. GONZALEZ	[POR TI NEGRITA]
JOAN AMAYA H.	Deb.	CHC	(3)	KASCLARITA (Daddy Long Legs)	56	RODRIGO LIZAMA	[DOÑA JOSEFA]
JORGE CONCHA M.	-	Reap.	(4)	STAR FIELD (Last Best Place)	56	JAIME HEIDEN	[CONCHA M., JORGE]
FRANCISCO SAAVEDRA	7º	10º	(5)	ONUR (Caesarion)	56	CRISTIAN A. ROJAS	[DON RUFINO]
ERCIRA ALARCON J.	4º	2º	(6)	EMPRESS LOOK (Soldier Of Fortune)	56	ALEXIS CORDERO	[CAIN]
CARLOS CORDOVA A.	-	Reap.	(7)	BOBORIN (Boboman)	56	LENNART P. SILVA	[TATA HERNAN]
CARLOS NORAMBUENA B.	6º	3º	(8)	KILO RENT (Aragorn II)	55	JOSE VILLABLANCA	[LOS RAYVOLEROS]
NELSON NORAMBUENA B.	5º	4º	(9)	ARABIAN SOUL (Malek)	56	LUIS PEREZ	[FIFTY - FIFTY]
ALBERTO PINOCHET P.	3º	5º	(10)	EL CHINCOL (Dylan Thomas)	55	IVAN CARCAMO	[DON MEMO]
CARLOS NORAMBUENA B.	8º	3º	(11)	PUERTO GALWAY (Frost Giant)	56	JAIME MEDINA	[CESARE]
JOAN AMAYA H.	7º	2º	(12)	REV DE TUS SUEÑOS (Henrythena...)	55	LUIS AROS H.	[DOÑA JOSEFA]
ALBERTO PINOCHET P.	12º	7º	(13)	GATO LOIRA (Feliz De La Vida)	56	DANILO GRISALES	[TREMÓ PEUMA]
JORGE CONCHA M.	Deb.	CHC	(14)	BASTA DE MIMOS (Bastian)	56	LUIS RIQUELME	[ALE Y CATHY]

13ª Carrera Premio: "HUAU" HANDICAP - Índice 7 al 3 - 1000 metros. Para caballos de 3 años y más.

ANTONIO ABARZUA C.	4º	2º	(1)	MARLE (Happy Hunting)	54	LENNART P. SILVA	[MANSIGOL]
GERARDO MELO M.	6º	13º	(2)	SAHTIR (Don Cavallo)	56	GUSTAVO VERA	[STUD HARAS LIZZIE]
CARLOS NORAMBUENA B.	7º	12º	(3)	NO EXISTE (Newfoundland)	55	MOISES DONOSO	[FAFA]
JOAN AMAYA H.	7º	3º	(4)	DYNAMAULE (Dynamix)			


Escolar y Universitario

Samuel Esparza M.
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl



legó al atletismo invitado por uno de los formadores más reconocidos de la Región, Luis Seguel Garrido, del Club Juan Silva de Lota. Reconoce que aceptó solamente porque era tan inquieto que lo echaron de un colegio católico, así es que en un comienzo no le tomó mayor interés. Eso hasta que participó en su primera competencia y fue uno de los mejores. Desde ahí, Rafael Muñoz (22 años), dejó de ser el típico coronelino bueno para la pelota y se unió al otro inmenso grupo de hijos del carbón, esos que no tienen rivales a la hora de aplanar calles.

Lo otro que le encantó fue que en cada competencia podía conocer nuevos lugares. Eso sí, debió trabajar el doble porque reconoce que no era de los más talentosos y por cada hora que un compañero entrenaba, él debía entrenar dos. "En mi caso fue una combinación más de esfuerzo que de talento, tener que levantarse muy temprano, ir todos los días a la pista, los siete días de la semana, invierno y verano, y eso que era chico. Tener que llegar a la casa a estudiar después de un entrenamiento fuerte o un viaje largo era duro; no es para todos", dice.

Pero dice que pronto se dio cuenta que valía la pena. "Entré a los 15 años a atletismo, gané los Juegos de la Araucanía, también los Juegos Escolares. Después fui campeón nacional juvenil en la posta 4x400 con la segunda mejor marca chilena desde la época de Pablo Squella, y yo era un 'pollo' corriendo en el Estadio de los Juegos Olímpicos en Río de Janeiro y frente a esas bestias que son los cubanos, estadounidenses o dominicanos. Pero no me achiqué y el apoyo de mis compañeros fue fundamental", asegura.

Y eso no es todo, porque en su currículo ostenta también el oro iberoamericano adulto del 4x400 conseguido en Trujillo, además del podio Sudamericano Sub 23 en Cuenca y en los Juegos Bolivarianos (también en el 4x400), coronando todo con el título individual Sub



FOTOS: ISIDORO VALENZUELA M.

RAFAEL MUÑOZ, ATLETA

Otro hijo del carbón que nació para ser una flecha

El oriundo de Lagunillas y alumno de Auditoría del Instituto Virginio Gómez es el máximo actor de Adesup en las distancias de 400 y 800 metros planos, y explota con fuerza en el circuito federado.



23 en el Sudamericano de Ecuador.

Asimismo, este año fue semifinalista en el Mundial Universitario en Nápoles, además de llevar los colores de Chile en los Juegos Panamericanos. Es decir, una carrera que no para de ascender.

Mandando en Adesup

Hoy "Rafa" cursa segundo año de Auditoría en el Instituto Virginio Gómez, actividad que no lo ha alejado del deporte. "Hasta cuarto medio pensé que cuando entrara a la U me iba a retirar porque no tendría tiempo, pero he logrado mantenerme, ya que me organizo bien todos los días: me levanto a las 8 y voy a clases de 10 a 14, después entreno y vuelvo al instituto. Ahora se me hace un poco más fácil porque arriendo una pieza en Concepción y

no debo correr tanto", señala el deportista del Club Social y Cultural Diamantes de Coronel.

Por lo pronto, en Adesup manda sin contrapeso y clasificó a la final de las Ligas Deportivas de Educación Superior que se realizarán en Punta Arenas. "He visto universitarios que no se atreven, hago el llamado a que se organicen, que se atrevan a hacer actividades deportivas, una hora al día por lo menos es posible", asegura el deportista que tiene como mejor marca en los 400 metros planos 47.42 segundos.

Sin techo visible

Actualmente, Rafael Muñoz trabaja bajo las órdenes del reputado técnico, Jorge Grosser, quien pese a su tremendo rendimiento en 400 metros

planos, lo convenció de pasarse a los 800 metros, que se convirtió en su prueba preferida siendo también uno de los mejores del país.

De hecho, para la última etapa del ciclo olímpico que será el próximo año, tiene en mente correr la distancia en el Iberoamericano y Sudamericano Adulto. "Creo que si hago buen papel y me aproximo a la marca mínima de 1:46, puedo clasificar a algo importante; hoy tengo 1:48. Sé que es posible, me falta más roce internacional y creo que lo consigo", manifiesta.

¿Por qué te gusta correr?

"Aún no lo tengo claro, quizás es porque soy competitivo y porque este deporte es distinto a todos; la garra al final, el ácido láctico que sientes en los últimos metros es algo indescriptible. Dicen que después del maratón, los 800 metros planos es la prueba atlética más dura, llegas hecho pedazos a la meta. Por eso digo que todavía no entiendo por qué me gusta tanto este deporte".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

MOTORES '19

Changan incorpora una versión automática para el CS55

FOTO: DERCO CHILE

Daniel Kuschel D.
danielkuschel@gmail.com



El CS55 ha sido uno de los modelos más exitosos de Changan durante 2019, y por ello, la marca de origen chino lleva la apuesta un paso más allá, al incorporar una versión automática al portafolio ya existente.

Como pudieron ver en una prueba realizada a inicios de agosto en Diario Concepción, el CS55 es un SUV de cinco plazas de excelente performance.

Ahora, Changan agrega una transmisión automática de seis velocidades a las cajas manuales existentes, asociadas a su motor de aluminio 1.5 Turbo con tecnología BlueCore, que eroga 154 HP de potencia.

La versión denominada Luxury AT posee también un buen nivel en términos de seguridad con dos airbags frontales y dos laterales; inmovilizador antirobo; cámara de retroceso con líneas auxiliares; control de tracción (TCS); frenos con sistema antibloqueo (ABS), distribución electrónica (EBD) y asistencia de frenado (BA); recordatorio cinturón de seguridad asiento conductor y copiloto; sensores estacionamientos traseros; sistema de control de descenso (HDC); sistema de control de partida en pendiente (HHC); sistema de control de estabilidad (ESP), sistema de monitoreo de presión de neumáticos (TPMS); freno de mano eléctrico, entre otras características.



En lo que respecta a su equipamiento, que es una de las fortalezas de los fabricantes de origen chino, cuenta con apertura de maletero a distancia; espejos exteriores ajustables eléctricamente desde el interior, con luces de viraje LED y defroster; llantas bimoto de aleación aro 18"; luces con función Follow Me Home; luz día LED; neblineros traseros; parachoque delantero y trasero bicolor; sunroof eléctrico; vidrios con filtro UV y traseros polarizados, entre otros aspectos.

En su interior se observa también el botón de encendido Keyless, pantalla touch de gran tamaño al centro de 8" con bluetooth y USB, tacómetro y computador a bordo con pantalla

a color de 3,5"; volante multifunción forrado en cuero y regulable en altura; alzacristales eléctricos delanteros y traseros; control de espejos y nivel de luces;

control crucero; asientos de ecocuero con líneas rojas deportivas; dos entradas USB; espejo interior de día y noche; apertura y cierre de puertas a distancia,

y cierre centralizado.

La nueva versión automática del Changan CS55 está disponible a un precio que va desde los \$11.290.000, incluidos el

bono de marca de \$900.000 y bono Amicar de \$600.000.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

OBITUARIO



Nos deja una gran tristeza la partida de nuestra amada esposa, madre, hermana, tía, madrina, cuñada y amiga, Sra.,

SANDRA PAULINA URIBE URIBE
(Q.E.P.D)

Su funeral será hoy lunes, después de una misa que se oficiará a las 11:00 horas en la Parroquia Nuestra Señora del Rosario (Calle Ortiz de Rozas N° 462, Florida); saliendo el cortejo hacia el Cementerio Parroquial de Florida.

Su Esposo e hijos: Felipe y Martina Soto Uribe

Florida, 28 de octubre de 2019.

Juntos en el amor y el recuerdo

La Paz
FUNERARIAS

B. Arana 1387, San Martín 1501, Concepción - Av. Colón 1210, Talcahuano.

Siempre estaremos con usted, gracias al especial servicio. **223 48 25**

Deportes

Santoral: Simón / Judas

EL TIEMPO

HOY **7/16**

MARTES 8/17

MIÉRCOLES 6/20

JUEVES 6/20

LOS ÁNGELES 2/16

RANCAGUA 11/23

TALCA 6/19

SANTIAGO 12/24

CHILLÁN 3/18

ANGOL 8/16

TEMUCO 6/15

P. MONTT 9/13

RADIACIÓN UV

RIESGO	TIME*	ÍNDICE
EXTREMO	10	11 o más
MUY ALTO	25	8 A 10
ALTO	30	6 A 7
MODERADO	45	3 A 5
BAJO	60 o más	0 A 2

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

PUZZLE



				PULCRO			ZURO DEL CHOCLO	MUSA POETICA
							SO	
				TESORO PUBLICO				
				LEGUMINOSA DE ASIA				
				MANANTIAL				
							BASTON MEXICANO	
REBAJAR		APLSTAR	OBSEQUIAR	ANOTA S/VOCALES			RIÑON	
				ALTAR				ALAR AZUFRE
DRAMA LIRICO						AGUARDO HALO		
ATABAN								CONDIMENTO DE ESTA MANERA
AQUELLA				LUTECIO			HORNEASE AMUSTIARA	
LISTADO				EDADES				

TELÉFONOS

- Ambulancias: 131
- Bomberos: 132
- Carabineros: 133
- Investigaciones: 134
- Fono Drogas: 135
- Inf. Carabineros: 139
- Fono Familia: 149
- Inf. Toxicológica: 2- 635 3800
- V. Intrafamiliar: 800 220040
- Delitos Sexuales: 565 74 25
- Defensa Civil: 697 16 70
- Fono VTR: 600 800 9000
- Fono Essbio: 600 33 11000
- Fono CGE: 600 -777 7777

SUDOKU FÁCIL

9	6		4				5	
2		7	9	1			3	
1	4		6		3	2	7	9
	2	9	1		4	5	8	3
4		6		9		7	1	
8	3			2	7			4
5			7	3	6		2	1
	7		2			3		5
3	1				9			

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN

- Lincoyán
- Lincoyán 530

Ahumada

- Av. Juan Bosco 501
- (Atención durante las 24 horas)

SAN PEDRO

- Sana
- Los Canelos 102

CHIGUAYANTE

- Salcobrand
- Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO

- Salcobrand
- Autopista 7001



30 OCT 23 HRS

Fiesta

SOCIOS GRATIS

Gratis hasta las 00:00 hrs.

Mc

MARINA CLUB DISCOTHEQUE

marinadelsol.cl



31 OCT 23 HRS

Fiesta

HALLOWEEN

PREMIO AL MEJOR DISFRAZ

Mc

MARINA CLUB DISCOTHEQUE

marinadelsol.cl